

Lekh Lekha et le courage de la rupture par le Rabbin Mikael Journo

La paracha Lekh Lekha nous révèle l'essence du leadership à travers l'appel que D.ieu adresse à Abraham : « Éloigne-toi de ton pays, de ton lieu natal et de la maison paternelle, et va au pays que je t'indiquerai ». Cette instruction transcende le simple déplacement physique ; elle incarne l'appel à se détacher des influences culturelles, sociales et familiales lorsqu'elles deviennent des entraves, afin de créer une réalité nouvelle fondée sur la justice et la morale.

Grandir implique de se confronter à la rupture, et devenir indépendant signifie parfois rompre avec le passé. En acceptant cet appel divin, Abraham illustre la nécessité de se libérer des cadres qui limitent notre pensée et nos actions. Rashi souligne que l'expression « Va pour toi » est un appel à s'engager pour son propre bien. La croissance spirituelle commence lorsqu'on ose s'aventurer vers l'inconnu, sans se laisser freiner par le conformisme.

La Torah désigne Abraham comme A-ivri, « l'Hébreu », littéralement « celui qui est de l'autre côté ». Cette appellation incarne sa posture de résistance face à la pression de la conformité. Nos sages enseignent que cet acte de rupture marque le début d'une mission universelle : transmettre un modèle de vie fondé sur la justice et l'éthique.

Le parcours d'Abraham montre que la vraie grandeur réside non seulement dans l'écoute de la voix de D.ieu, mais aussi dans la fidélité à cette voix intérieure qui pousse à agir malgré l'adversité. Abraham devient ainsi l'exemple de l'influence sans recours au pouvoir, un modèle de leadership fondé sur l'intégrité et la Emouna.

Le judaïsme, héritier de l'esprit d'Abraham, remet en question les idoles de chaque époque. Le peuple juif, à travers l'histoire, a été prêt à suivre « le chemin le moins emprunté » pour préserver son identité et ses valeurs. Cette fidélité à une vision morale et à la responsabilité collective a permis au peuple Juif de prospérer, même en tant que minorité.

Aujourd'hui, le récit d'Abraham inspire à défier les standards de l'époque et à choisir un chemin guidé par la Torah et l'intégrité, loin des idoles modernes du pouvoir et du conformisme. L'histoire d'Abraham nous rappelle que pour accomplir sa mission, il faut parfois marcher à contre-courant. Ce courage continue de nourrir la force spirituelle et morale du peuple juif, nous incitant à incarner cet héritage dans nos vies.